

REDACCION: José Jesús García núm 12

Año VI núm. 1493. — Almería Viernes 2 de Enero de 1920

ADMINISTRACION: José Jesús García, 12

## Ante el conflicto sanitario En la hora del dolor

Ya sabeis todos, almerienses, que los elementos sanitarios de la provincia, cansados de sufrir la explotación de la política caciquil que ordena y manda en Almería y sus pueblos, como dueña absoluta de nuestros destinos, vienen organizando sus fuerzas para dar batalla decisiva a los taimados enemigos y librarse de una vez de tan vergonzosa tutela.

A las clases sanitarias se les ayuda por los Municipios y Diputación de esta provincia más de un millón de pesetas. La sola enajenación de este caso, debió levantar al pueblo almeriense existiendo que los autores, responsables de tan bochornoso escándalo fuesen castigados con toda severidad. La dilapidación enorme que de los fondos municipales y provinciales se viene haciendo por los mangoneadores políticos que aquí actúan, supera a las felonías mayores que hasta ahora se cometieron por los profesionales del robo y del chantaje. Una prueba de ello, la tenemos en este caso que venimos analizando. ¿Qué cifra representa el valor del patrimonio del pueblo que se lleva detenido en esta provincia por la orgía caciquil? Solo por sueldos impagados a las clases sanitarias se han dilapidado más de un millón de pesetas. ¿Cuanta desvergüenza y cuánta cobardía!

La provincia almeriense sostiene para que velen por el cumplimiento de la moral y de la justicia, para defender a la sociedad contra toda conculcación de las leyes españolas, para librar al pueblo de los encanallados que pretenden explotarle, todos esos organismos que asumen la representación del principio de autoridad: Gobierno Civil, Audiencia, Guardia Civil, Policía, etc. Pues bien, de nada nos sirve a los almerienses contribuir al pago del sostenimiento de todos estos defensores del orden y de la ley. La ciudad y los pueblos de Almería mueren de hambre, de miseria y desolación mientras los bandoleros de la política caciquil que padecemos derrochan y malgastan los bienes del procomún, sin que

por parte alguna presenciemos el castigo de los latrocinios.

Nosotros estamos ya cansados de hacer llamamientos al pueblo; pero ante la gravedad de los momentos actuales volvemos a requerirlo una vez más diciéndole: Almerienses! si en estas circunstancias de verdadera tragedia en que la provincia se halla, no unís toda vuestra fuerza a los que pelean para dar muerte a la política vil de los caciques ladrones que soportamos. Almería nunca podrá verse libre de los tiranos y de los malvados, y vosotros continuareis siendo como hasta aquí, un pueblo de miserables parias, de cobardes y de vendidos.

En esta hora de dolor, todos estamos obligados a dar nuestro aliento y nuestra ayuda a los elementos sanitarios de la provincia que van a luchar frente a frente con el caciquismo, que ampara y sostiene la abulia y la confabulación de nuestros fracasados e ineptos gobernantes.

**Por haber dado relativo descanso en el día de ayer al personal de este diario, en razón a la festividad de dicha fecha, hoy publicamos hoja.**

## Buen viaje

En el tren de las 11:40 de hoy saldrá para Santander, acompañado de su esposa, el dignísimo exjefe de esta capital, don Eladio Niño y Balmaseda.

Una vez más el pueblo almeriense le reitera por nuestro conducto el más vivo testimonio de su inmensa gratitud y cariño, deseando al mismo tiempo que el plazo de la ausencia sea brevisimo.

«EL DIA» vé con tristeza la marcha de tan honorables personas, y al saludarles en la despedida, lo hace con toda la efusión y el agradecimiento a que son acreedores el señor Niño y Balmaseda y su distinguida esposa, por el alto honor que dispensaron a esta publicación.

Buen viaje.

Fábrica de tejidos mecánicos  
**JOS SUBRO MUÑOZ**

El fracaso del régimen monárquico

## El actual Gobierno

(Copiamos de «La Tribuna»)

Este Gobierno significa una de las mayores locuras cometidas por el Poder moderador. El gerente de la Tabacalera ha sido investido con el cargo de presidente del Consejo, con la única misión de regalar al Banco de España 500 millones y salvar a las compañías Arrendataria de Tabacos. Cuando se sepa en el extranjero que en España la Compañía Arrendataria de Tabacos tiene a su gerente de presidente del Gobierno, y que este se dispone a presentar al Parlamento un proyecto de arrendamiento de servicios entre el Estado y la Compañía de que es gerente, el mundo se llenará de asombro, como lo están hoy todos los españoles. Si algunos creen que en nuestro país hubiese un vivo espíritu revolucionario, este solo hecho hubiese producido una revolución en las calles.

La pasividad y el abandono de las gentes hace que este Gobierno pueda presentarse hoy ante el Parlamento. En las Cortes de la nación tendrá este Gabinete el atrevimiento de leer su obra de Gobierno; nadie se opondrá seriamente a que se realice, a pesar de lo cual, este Gobierno minúsculo é insignificante no podrá vivir muchos días, y a éste le sustituirá otro, y cada vez las crisis serán más frecuentes, signo cierto de la muerte política de unos grupos de incapaces, que hace años vienen usufructuando el presupuesto nacional, y que hoy desaparecen por incapaces y porcretinos. España se verá pronto libre de estas gentes. Nada han de hacer los ciudadanos por arrojarlos del Poder. La vida misma los elimina; si la nación no sufriese tan terribles consecuencias en este proceso de eliminación, el espectáculo sería divertido. A nosotros nos resulta en extremo trágico.

## UN BANQUETE

El dueño del acreditado establecimiento Lion d'Or, don Rafael Usero Calatrava, para celebrar la entrada del nuevo

año, obsequió anoche con un banquete a toda su dependencia.

A la una de la madrugada, hora en que terminaron sus tareas toda la dependencia del señor Usero, en número de 25 se sentó a la mesa que se instaló en el centro del amplio salón del Lion d'Or.

A continuación se sirvió por la esposa e hija del dueño del establecimiento y por las señoritas Lola, Paca y María Villegas Oña, el siguiente MENU

Paella a la valenciana.  
Estofado de ternera.  
Almejas a la marinera.  
Rosbi a la inglesa.  
Empanadillas a la parisien.  
Mantecado, turrón, frutas del tiempo, café y cigarros.

Durante la comida, el cuarteto que dirige don Antonio Sanchez, interpretó varias piezas de su extenso repertorio.

Al descorcharse el Champagne se pronunciaron varios brindis, por los comensales, en honor y alusivos a la prosperidad del negocio del señor Usero, el que dió las gracias á todos los concurrentes, deseándoles verles reunidos en el año venidero con la misma alegría con que anoche se congregaron.

La fiesta terminó con un animado baile democrático y reinando la más cordial armonía.

S. M.

## Asociación Sanitaria Regional

Se pone en conocimiento de los señores Asociados que todos los días a las 6 de la tarde se reúnen en la Casa de Socorro Municipal el Comité ejecutivo, con el fin de ultimar detalles para el cumplimiento de los acuerdos de la Asamblea.

**Miguel García Gómez:**

Reclamaciones contra ferrocarriles

Revisión y rectificación de portes.

15 años de profesión.

DESPACHO DE 9 A 13 Y 14 A 17

CONDE DE OFALIA 4

al lado de Correos.—Almería  
Teléfono núm: 206

## Oposiciones a la Judicatura

La convocatoria de oposiciones para cubrir 75 plazas del Cuerpo de aspirantes a la Judicatura y Ministerio fiscal contiene pocas diferencias en relación con las disposiciones a que se ajustaron las últimas celebradas.

Las materias sobre que habrán de versar los ejercicios son las mismas que señaló el Real decreto de 1915, debiéndose acreditar la suficiencia de los opositores en dos ejercicios, uno teórico y otro práctico, que se verificará el último, y a cuya terminación se procederá por el Tribunal a elevar al ministro la correspondiente propuesta de los aprobados.

Las únicas diferencias que hay en la oposición que se convoca respecto a otras anteriores son el tiempo que podrá emplear el actuante para el desarrollo de los seis temas, que se eleva de treinta a cuarenta y cinco minutos, y el variar el procedimiento en el ejercicio práctico, sustituyendo el escrito de conclusión y la resolución civil, que hablan de redactar los opositores, por un supuesto de pleito o causa criminal, a resolver por los mismos en un plazo de cuatro horas.

Las prácticas que deberán realizar los nuevos aspirantes será la de un año, prescrita por el citado Real decreto de 30 de Marzo de 1915.

Dispone por último, el decreto firmado el 29 de Diciembre por S. M. el Rey, que los que deseen acudir a la oposición deberán presentar las correspondientes solicitudes a los presidentes de las Audiencias de su residencia, dentro del plazo de veinte días, a contar de la publicación del Real decreto de convocatoria en la «Gaceta de Madrid».

**Dr. E. Verdejo Acuña**  
Laboratorio de Análisis Químicos Especialista

Enfermedades de la Piel y Sífilis, Venéreo.

Consulta de 3 a 5. Gerena, 10

# Servicio telegráfico

## Notas municipales

La Corporación, bajo mazas y presidida por el Gobernador y el alcalde, asistió ayer mañana a la función religiosa que se celebró en el templo de la Patrona.

Mañana, a las 3 de la tarde es el día que ha designado el tercer teniente alcalde, señor Naveros, para la diligencia de la toma de posesión de la casa propiedad de don Luis Soria, sita en la Rambla de la Chanca, cuya finca ha sido expropiada por el municipio.

Ayer hubo de entrada en el Mercado 3,500 huevos y por tanto, quedaron satisfechos los consumidores de este artículo.

El pescado estuvo escaso, quizá debido al fuerte temporal reinante, y el señor Naveros no autorizó exportación alguna.

Por la Delegación de Abastos han sido decomisados dos sacos de higos que estaban preparados para exportarlos clandestinamente.

Serán vendidos en la Plaza al precio de 25 céntimos el kilo.

## - NOTICIAS -

### ENLACE

En la noche del día 31 del pasado mes de Diciembre, contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio, la virtuosa y simpática señorita Carmen García Martínez y el inteligente Maestro Nacional, don Antonio López Morales.

Apadrinaron a los contrayentes la amable señora doña Dolores García y su esposo don José Chiclana.

Actuaron de testigos, don Antonio Perez, don Fernando Parrón, don Manuel Gareia y don Agustín Molina.

La numerosa concurrencia fué obsequiada con dulces pastas y licores.

Deseamos a la feliz pareja una eterna luna de miel.

## El Candado

Ferretería y herramientas para todos artes. Baterías de cocina. Puras de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de mientad.

## DR. J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho. Profesor-almirante de Dispensario-antituberculoso María Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

MANUEL L. SUAREZ

## D. George Crawford

ha fallecido el día 2 de Enero de 1920, a las 2 de la mañana, a los 62 años de edad.

### DEP

Su desconsolada viuda, doña Inés, su hija doña Isabel y sus hijos don Roberto y don Guillermo (ausente), participan tan sensible pérdida a sus amigos y compatriotas y les ruegan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar en el día de hoy, desde la casa mortuoria, Reina 36, al Cementerio británico, a las 3 tarde.

No se reparten esquelas.

## Neerológica

A la hora anunciada tuvo lugar ayer tarde, la conducción a la última morada, del cadáver de la virtuosa señora doña Luisa Rodríguez Batiste de Porras.

Precedía al fúnebre cortejo el clero parroquial con Cruz alzada.

Después la carroza fúnebre, donde en lujosa caja de caoba iban encerrados los restos de la finada.

A continuación una numerosísima concurrencia que puso de manifiesto las grandes simpatías y afectos de que goza en esta capital la familia de don Alfredo Rodríguez.

Las cintas fueron llevadas por los señores don José Sánchez Entrenas, don Esteban Jimenez, don Tomás Roda Spencer, don José López Quesada, don Gabriel Callejón y don Cristóbal Abadie.

La presidencia del duelo estaba compuesta por el señor Presidente de la Audiencia, don Eugenio Carreras, don Eulogio Romay, don Eugenio Buslos, don Francisco Roda Spencer, don Antonio Amat párroco de San Pedro, don Francisco Castellón, capellán del Hospital, don Plácido Langle, don Angel Pastor, don Antonio Gonzalez Egea, don Juan Antonio Martínez Rodríguez y don Antonio Batiste, este último en representación de la familia.

Cerraba la comitiva una larga e innumerable fila de carruajes.

Al llegar a la Puerta de Belén se despidió el duelo, continuando hasta el cementerio una infinidad de personas amigos y dolientes de los señores Rodríguez.

El la puerta del Campo Santo recibió el cadáver el Ca-

pellán del Cementerio, revestido de roquete y capa y después de responsarlo se le dió sepultura en uno de los nichos de las últimas series construidas.

Nos asociamos al justo e inmenso dolor que sufre hoy la familia de la finada, deseándole gran resignación para soportar tan rudo trance.

Descanse en paz.

## SERVICIOS DE LA GUARDIA CIVIL

La del puesto de Doña María hace activa diligencia para la busca y captura del autor o autores de un robo cometido en la casilla de paso a nivel, kilómetro 201 de la línea de Lorea a Baza, ignorándose quienes puedan ser los mismos.

Los efectos robados fueron cuatro gallinas, un pollo, y diferentes ropas de vestir.

## Relojería FRANCESA

DEOGRACIAS PEREZ

Paseo del Príncipe 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa»

Al lado del Hotel Simón

Esta Casa no tiene sucursales

## MODISTA

La antigua y acreditada modista doña Dolores Padilla se ha trasladado a la calle de Ricardos número 5.

El alcalde realiza gestiones buscando una fórmula de conciliación.

## En honor de Natalio Rivas

Una comisión universitaria de Granada compuesta del Rector y varios catedráticos visitó al ministro de Instrucción Pública para entregarle un artístico pergamino firmado por todos los profesores de dicho Centro.

Además visitó al señor Rivas una comisión de la Academia de Bellas Artes de Granada, para hacerle entrega del nombramiento de presidente honorario.

Don Natalio Rivas les hizo presente su eterna gratitud

## Cuestiones universitarias

Hablando el ministro de Instrucción Pública con los periodistas, dijo que había dicitado órdenes disponiendo que los claustros de las facultades elijan los decanos, y los rectores designen los vicerrectores, puesto que deben ser persona de su confianza.

De esta manera da mayor fuerza al proyecto de autonomía universitaria.

## Sigue el ejemplo

La casa de comercio «El Siglo» de los señores Martínez y Cutillas ha obsequiado a su dependencia con una paga extraordinaria, a la vez que como tenían ofrecido a la Sociedad de Dependientes les ha aumentado el sueldo con esplendidez a todos sus empleados por lo cual esta Sociedad les desea muchas prosperidades en sus negocios.

## Apertatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señoras, de reducción de vientre o desviación de a matriz y faja para caballeros, aparatos para desviación de pies y piernas y la columna vertebral. Toldos y capotes para balcones. Colchones bastillados.

Cayetano Noesmi Liadra.-e

## BORDADOS

Se hacen toda clase de trabajos y se dan lecciones a domicilio. Razón Almanzor Baja 10.

## Política

Madrid 1

### Conferencia

Han celebrado una detenida conferencia el Jefe del Gobierno, señor Allendesalazar y el Embajador de Italia.

Se ignoran los asuntos que hayan tratado.

### Proposición

El senador señor Izquierdo Velez, ha presentado en la Cámara una proposición pidiendo que el sueldo de los tenientes sea de 3,500 pesetas, y el de los alféreces de 3,000.

### Don Melquiades mejorado

Don Melquiades Alvarez se encuentra mejor de la dolencia que padece.

### La Jornada mercantil

La Gaceta publica, entre otras, las siguientes disposiciones;

Incluyendo en las excepciones de la ley de la jornada mercantil, los estan os.

Ampliando dos meses el plazo para constituir el depósito de aceite como garantía para las exportaciones.

### El pleito ferroviario

En la presidencia del Consejo se han recibido muchos telegramas en favor y en contra de la elevación de las tarifas ferroviarias.

Las Cámaras de Comercio han pedido que se aplaque la implatación de las tarifas por un periodo de dos o tres meses.

Se anuncia que el Gobierno ha ordenado la incorporación urgente de los oficiales y soldados a los Regimientos de ferrocarriles que tienen licencia de pascuas.

La medida obedece al temor de que se declare la huelga ferroviaria.

### El conflicto de los cocheros

El movimiento huelguista de los cocheros de esta Corte anunciado para el día 4 alcanzará a los servicios de pompas fúnebres, incendios, correos, omnibus, etc. cuyo entorpecimiento causará muchos perjuicios.

## Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72° barriles de unos 250 kilos en terrón con 76 a 77° tambores metalicos de unos 350 kilos

Casa Ferrero & Cia. S.A.